



Compte rendu de la Journée de la Commémoration de la déportation à Lyon et  
**CORRECTIF**

Suite à la Journée de la Commémoration de la Déportation qui s'est déroulée le dimanche 27 avril 2008, le Conseil d'Animation d'ARIS association de Gays et de Lesbiennes qui anime depuis 1981 un local associatif LGBT en plein coeur de Lyon, a souhaité faire part des interrogations que cette manifestation a suscité auprès de ses représentants et de ses membres.

ARIS est engagé depuis toujours dans la défense du droit des homosexuel-les, dans la lutte contre l'homophobie, dans la prévention contre le Sida, et a participé jusqu'en 2007 à l'organisation de la marche en siégeant au conseil d'administration de la LGP-Lyon.

Elle a toujours milité, avec le « Forum Gay et Lesbien de Lyon », pour la participation des associations LGBT à la Cérémonie de la Commémoration de la déportation, et la reconnaissance de l'homosexualité comme motif de déportation...y compris et surtout lorsque les associations LGBT n'étaient pas invitées officiellement.

Il se trouve de plus qu'un mail rédigé par le président de la LGP-Lyon et diffusé aux associations tant locales que nationales nous met en cause et appelle de notre part les commentaires suivants.

**La Cérémonie:**

Le dépôt de la gerbe a donc eu lieu devant le veilleur de pierre, place Bellecour.

Comme elle avait déjà eu l'occasion de le faire l'année dernière à la même occasion, la présidente d'ARIS s'est interrogée sur la représentativité des associations de lutte contre les discriminations en général et des populations LGBT en particulier lors de cette cérémonie.

Avions-nous cotisé à cette gerbe? La Ville de Lyon la finançait-elle? La « Fédération Nationale des Déportés Internés Résistants Patriotes (FNDIRP) » avait-elle vocation à nous représenter? Les associations LGBT étaient-elles parties prenantes dans le message délivré?

Interrogations qui se sont accentuées à l'arrivée dans les salons de l'Hôtel de Ville.

En effet, aucun fauteuil ne nous avaient été réservé, contrairement à l'année dernière où les associations LGBT étaient au deuxième rang et où des affiches étaient apposées sur les fauteuils qui les attendaient.

Voilà ce dont elle s'est émue auprès des personnes qui l'entouraient et de la responsable du Protocole de la Ville de Lyon.

Les deux discours prononcés tant par le président de la FNDIRP que par l'adjointe au Maire de Lyon en charge de la Mémoire, ont par ailleurs et compte tenu de ce contexte, été jugés satisfaisants.

**Le compte rendu qui en a été fait:**

Or quelle ne fut pas notre surprise de découvrir que dès ce même dimanche en fin d'après-midi, le président de la LGP-Lyon adressait un compte rendu de l'évènement tant à l'association du « Mémorial de la Déportation Homosexuelle (MDH) » qu'à la « Fédération Nationale des Centres LGBT » qui contenaient ces termes:

« Cependant, il y a eu un petit couac avec la responsable de l'association ARIS. Cette dernière aurait souhaité un dépôt de gerbe au nom des associations LGBT pendant la cérémonie.

Chose que je refuse. Elle a cependant épinglé le service du protocole de la Ville de Lyon et a pensé par conséquent que nous étions en régression par rapport au passé. »

Les propos concernant une gerbe LGBT sont non seulement faux mais attentatoires à la réputation d'ARIS. Il est étrange qu'ils soient tenus par quelqu'un avec qui il n'a pas été échangé tout au long de cette journée, plus de trois mots.

Le CA d'ARIS  
à Lyon,  
lors de sa séance du 06 mai 2008.